

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO I

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, JUEVES 14 DE AGOSTO DE 1902

NÚMERO 63

AZUCAR

Desde hoy, y durante este mes solamente, venderemos el **ACREDITADO AZUCAR DE TINOCO DE PRIMERA CLASE** á **¢ 10-00 qq.** (Diez colones qq.)—Haremos un descuento de 50¢ á quien compre más de 10 qq.

San José 8 de Agosto de 1902.

LA MASCOTA
PAGÉS Y CAÑAS

PAGÉS HERMANOS

SUCESORES

Hay siempre en este Almacén un completo surtido de abarrotes frescos: como manteca de cerdo, de tres ó cuatro clases, cervezas, fósforos, arroz, harina "Gallito" y otras, alambre para cercas, etc.

Importadores de los cigarrillos legítimos "Murias."
Gíranos letras sobre España.

"ELECTRA"

Frente al Teatro Nacional

TODA CLASE DE LICORES

KOUMYS! KOUMYS! KOUMYS!

Desde esta fecha en la botica **LA VIOLETA** estará de venta este excelente sustituto de la leche.

Es un excelente ideal, de exquisito gusto y de muy fácil digestión.

Las familias y los médicos encontrarán en él un verdadero auxiliar para el tratamiento y nutrición de los enfermos extenuados por largas enfermedades y que repulsan la leche ó sufren de vómito continuo.

LA VIOLETA garantiza la perfecta fabricación de este valioso alimento, y está en condiciones de suministrarlo á domicilio diaria ó periódicamente.

Como refresco, el "KOUMYS" es de los más agradables y debe preferirse á cualquier otro por sus excelentes cualidades nutritivas.

—Julio 31 de 1902—

Cía. de Agencias de
Costa Rica Ltda.

AGENCIAS Y COMISIONES

EMBARQUE Y DESEMBARQUE DE MERCADERIAS

Desalmacenamos mercaderías de aduana bajo nuestra póliza con fondos á mano, y 1 0/0 de comisión.—Julio 28.—1 m.

"El Noticiero"

DIARIO DE LA MAÑANA

APARECE TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS SIGUIENTES Á LOS DOMINGOS Y DÍAS FERIADOS.

ADMITE ANUNCIOS, COMUNICADOS ETC. HASTA LAS **ONCE** ó **DOCE** DE LA NOCHE.

PUBLICA LAS NOTICIAS ÚLTIMAS DE LA VISPERA,

HASTA LAS **DOS** DE LA MADRUGADA

OFICINA DE REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN É IMPRENTA: Antiguo local de 'El Herald'

Avenida 5ª, Oeste, 25 varas al Este de la Oficina Telefónica.—Apartado de Correo N.º 109.

"El Noticiero"

DIRECTOR, **Leonidas Briceno**
REDACTORES, **Leonidas Briceno, Segundo Ispizua**
ADMINISTRADOR, **Luis Esquivel S.**
OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, 25 varas al Este de la Oficina Telefónica, Avenida 5ª, Oeste. Apartado de Correo número 109.

CABLEGRAMAS

DIA 13

LA CUESTION RELIGIOSA EN FILIPINAS
París, 11.—Mañana partirá con dirección á Nápoles, en donde se embarcará para Nueva York, el padre Tomás Rodríguez, Jefe Supremo de los Agustinos. Recibió con mucha cordialidad á un representante de la prensa que lo visitó. Preguntado si su viaje á los Estados Unidos obedecía á la intención de enviar á las Filipinas á agustinos americanos para reemplazar á los españoles, dijo que no se puede hacer nada mientras este pendiente el asunto entre la Santa Sede y los Estados Unidos. Por más imparcial que uno sea, le parece extraño que los Estados Unidos, aunque no quieren expulsar á los frailes de las Filipinas, desean que lo haga el Vaticano, cuyo deber principal es de protegerlos. La verdad es que la mayor parte de los filipinos no aborrecen á los frailes, sino que la oposición viene de aquellos que no desean ninguna religión.

JURAMENTO DEL NUEVO GABINETE

Londres, 11.—Hoy verificóse en el palacio de Buckingham una reunión del consejo privado ante el cual los nuevos Ministros prestaron juramento de lealtad.

UN PRÍNCIPE ENAMORADO

París, 11.—Anuncia la "Matin" que el príncipe de la corona de Alemania ha tenido un grave disgusto con el Emperador debido á sus relaciones con una mujer de Bonn en cuya universidad está estudiando. Se dice que el joven manifestó á su papá el deseo de renunciar sus derechos al trono. Apenas tiene 20 años de edad y la mujer es de edad bastante avanzada.

UN PRESENTE REGIO

Londres, 11.—El Rey ha señalado su coronación de una manera memorable presentando á la nación la magnífica propiedad de Osborne House de la isla de Wight. S. M. explica que tendría que pasar una gran parte del año en la capital y en el Castillo Windsor. Así es que no cree que pueda hacer uso adecuado de Osborne House. Desea, pues, que con la excepción de aquellas piezas que ocupaba su difunta madre, el palacio se convierta en un hospital para los oficiales de la armada y ejército que estén enfermos sirviendo á su país en distintas partes del mundo.

GENERALES BOERS SUMISOS.—LA ENTERREZA DEL VIEJO KRUGER

Londres, 12.—El sábado próximo llegarán á Southampton, procedentes del Sur de África, los Generales Botha, Dewey y Delarey. Serán recibidos en el puerto por los más distinguidos funcionarios del despacho colonial. Lord Kitchener y otros personajes prominentes llegarán á tiempo para presenciar la revista naval. El domingo serán recibidos por el Rey á bordo del real yate. Se anuncia de la Haya que Mr. Kruger está haciendo lo posible para impedir que los generales en referencia permanezcan en Inglaterra. Ha despedido cartas y cablegramas á la isla de Madeira donde tocará el vapor en que vienen, aplicándoles no desembarcar en Inglaterra ni aceptar la hospitalidad inglesa. Se ha propuesto despachar un navio holandés á interceptarlos. No obstante estos esfuerzos de Kruger, los señores Welmaras, Fischer y Wessels vendrán á Southampton, á encontrar á sus compatriotas.

EL CABO HAITIANO BLOQUEADO

Washington, 11.—El comandante Mc Crea de la cañonera "Machias" avisa que se ha establecido en Cabo Haitiano un perfecto bloqueo. UNA POBLACION QUE ARDE. GENERAL INCENDIARIO.

Puerto Príncipe, 11.—La villa de Pait Goave ha sido completamente destruida por un incendio; no queda más que un montón de escombros. Hay como 4 mil personas absolutamente sin hogar ni recursos. Ayer llegó el navio francés "Dassas" y está repartiendo provisiones entre los necesitados. Cada una de las facciones acusa á la otra de haber dado fuego al lugar. Es la opinión general sin embargo, que el jefe firmista General Chiey, viendo que no podía resistir el ataque de los fouchardistas, dió orden de incendiar la población.

LA FLOTA BRITÁNICA Y LA CORONACION. LA CORTESIA DEL JAPON
Portland, 11.—La llegada hoy del acor-

zado Dreadnought y la cañonera Raven ha completado la flota británica que se ha reunido aquí con motivo de la coronación. Encuentranse fondeados 103 navios; están colocados en 4 líneas que se extienden de Benbridge hasta Cowes. La flota incluye 21 acorazados; 24 cruceros, 16 torpederos, 32 destroyers y 20 navios escuela. La 5ª línea se compondrá de los navios de guerra extranjeros. De éstos no ha llegado hasta ahora más que el contingente del Japon.

TIEMBLA EN CORFÚ

Corfú, 11.—Hoy á las 4 y 55 a. m. se sintieron en ésta dos temblores, pero no causaron ningún daño.

SALVA MONSTRUOSA

Manila 11.—Cuarenta y un cruceros y cañoneras americanos que estaban reunidos en Cavite, dispararon un real saludo en honor de la coronación del Rey Eduardo. Esta es la primera vez que se han reunido en aguas asiáticas tantos navios de guerra americanos.

UN CONFLICTO QUE AUMENTA

Vannes, Francia 11.—El Prefecto del Departamento de Morbihan pidió que se le despaclara un destacamento de caballería para ayudar á la autoridad civil á cerrar las escuelas no autorizadas. El General en jefe del distrito dió orden al Teniente Coronel Stremy de trasladarse con una parte de su regimiento á la villa de Ploerual cuyos autoridades habían pedido auxilio. Stremy negose á ejecutar la orden porque sus sentimientos religiosos no le permitían cooperar en la clausura de las escuelas no autorizadas. El Ministro de la Guerra General André ha decretado el arresto de Stremy y su encierro en una fortaleza de la isla de Belle Isle. Será juzgado en consejo de guerra.

CONGRESO CONSTITUCIONAL

DIA 13

PRIMERA HORA

A las 8.45 de la mañana declara abierta la sesión el Presidente don Francisco María Iglesias.

SOBRE LOS DIPUTADOS FUGITIVOS

Terminada la lectura del acta de la sesión anterior, el diputado Faerron pide la palabra y dice que, si en el acta el señor Presidente reprueba la conducta de los diputados que abandonaron la sesión á las 4 y 5 de la tarde del día anterior, no hizo lo mismo la Cámara y pide que la Mesa admita su protesta.

El señor Zumbado, don Pedro, segundo Secretario, hace la moción de que se suprima el último párrafo del acta, por ser impropio.

El señor Tinoco dice que se retiró por ser avanzada la hora. Agrega que muchas veces se ha suspendido la sesión estando un proyecto discutiéndose en detail. Hace referencia á que muchos diputados acostumbraban abandonar la sesión y dejar de asistir á ellas sin permiso. Alude á un estimable colega, el señor Esquivel, quien prolongándose una sesión, ha salido de ella exclamando que no era chino para continuar en la Cámara. Se opone por último á que se apruebe la moción del señor Zumbado, don Pedro.

El señor Presidente manifiesta que no está de acuerdo de ningún modo con lo ocurrido en la sesión anterior y se reprocha de haber empleado tal vez excesiva tolerancia en no hacer cumplir el reglamento.

El señor Oreaino, don Francisco, pide al señor Zumbado, don Pedro, que retire su moción, é inculpa á la Mesa de no haber cumplido con su deber.

El señor Faerron se opone también á la moción y se da por terminado el incidente.

VIARIOS ASUNTOS

Se aprueba la forma del decreto sobre convenio con Bélgica respecto á extradicción.

—Se aprueba la forma del decreto votando la suma de **¢ 15,000**, lo que se efectuará cuando lo permita el estado del Erario Público, para abrir un camino entre Orosi y el Pozo.

—Dase cuenta de una comunicación del Gobernador de Puntarenas participando haber sido elegido diputado suplente por aquella provincia don Tobías Zúñiga Montúfar.

—El Ejecutivo devuelva vetado el proyecto de ley por el cual se permite pagar en tierras baldías los caminos que se abran. Fúndase el Ejecutivo en que la ley dejaría abierto ancho campo para que se adjudicaran todas las tierras baldías existentes.

Se ordena que las objeciones pasen a la Comisión que dictaminó en el proyecto.

CONSTRUCCIONES EN LIMÓN

Se pone en debate el proyecto de ley sobre construcciones en Limón. Este asunto se halla en debate en detal.

El señor Faerron hace moción para que se traiga al debate el proyecto sobre servicio rural, antes que el anterior. La moción es aceptada.

SERVICIO RURAL

Se pone en discusión al detal, después de haber sido aprobado en tercer debate, el proyecto referente a servicio rural.

Establece la ley que los patronos podrán exigir el cumplimiento de los compromisos contraídos por los peones ó sirvientes, si consta en un documento, público ó privado, firmado por dos testigos, o háberseles adelantado alguna suma. Establece además los deberes y derechos de patronos y peones.

Por ser avanzada la hora, las 11.15 de la mañana, se suspende la sesión para continuarla en la tarde.

SEGUNDA HORA

Se reanuda la sesión a las 1.35 de la tarde bajo la presidencia de don Francisco María Iglesias.

SERVICIO RURAL

Continúa la discusión en detal sobre el proyecto de ley acerca de las obligaciones de patronos, peones y sirvientes, y son aprobados todos los artículos con varias enmiendas.

En este asunto se pierde lastimosamente mucho tiempo, con el propósito, al parecer, de que no se entrara a discutir el proyecto sobre construcciones en Limón.

CONSTRUCCIONES EN LIMÓN

Se pone en discusión detallada el artículo segundo del proyecto de ley de la comisión de Fomento sobre construcciones en Limón. El artículo segundo determina que desde la calle E hacia el Este y desde la calle D hacia el Sur, del plano oficial, se permitirán edificios de madera, pero no en el perímetro comprendido dentro de aquellos linderos.

El señor Fernández hace moción para que el artículo sea modificado así:

Art. 2º — Las construcciones en la ciudad de Limón deben tener tres metros de distancia una de otras, correspondiendo dejar a cada propietario metro y medio sin edificación.

El Sr. Tinoco expresa q' siendo el objeto de la Comisión q' marché a Limón echar abajo el proyecto de la comisión de Fomento, é se abstendrá de tomar parte en el debate, para manifestar así que se opone al proyecto modificadorio.

El Presidente expone que la moción modificadoria tiende a resguardar los intereses de los propietarios en Limón. Agrega que ambos proyectos coinciden en el fondo, pero que cree que el de la comisión de Fomento es más perfecto.

El señor Gallegos defiende el proyecto de la comisión de Fomento, el que establece que en las cuatro manzanas se edifique de ladrillo y en las demás de lo que se quiera, y recuerda que como dijo el señor Tinoco, los materiales de construcción en Limón son tan baratos en el día como en Heredia.

El señor Oreamuno, Nicolás, apoya también el proyecto de la comisión de Fomento, puesto que concilia todos los intereses.

El señor Fernández, en un largo discurso, defiende su moción. Ocupándose de los dueños que tienen casas de ladrillo y de otros materiales incombustibles, dice que el señor Muñoz "murió de haber construido su casa, de un golpe en el corazón"

El señor Tinoco, contestando a las alusiones del diputado preopinante, dice que no se aluda a él, porque no está dispuesto a tomar parte en el debate, pero que dará su voto en contra de la moción.

El señor Villalobos observa que si se prohíben las construcciones de madera en las cuatro manzanas centrales, llegada la fecha, habrá que proceder a derribar las casas provisionales en ellas levantadas; y llama la atención de la Cámara hacia este inconveniente. Contesta luego a los reparos hechos en la

sesión anterior por el señor Tinoco contra la Comisión que fué a Limón; y dice que no siendo esta comisión reglamentaria, no se lo podía obligar a presentar su informe en fecha determinada.

El señor Oreamuno, Francisco, apoya el proyecto de la comisión de Fomento.

El señor Gallegos manifiesta que la ley de 2 de Noviembre es dura y que dará su voto al proyecto de la comisión de Fomento si se limita la prohibición de construir de madera en las cuatro manzanas, en la 17, 18, 28 y 29, del plano oficial.

El señor Fernández vuelve a defender su moción.

El señor Quirós, Juan B., encuentra injusta la restricción de prohibir en cuatro manzanas las casas de madera. Defiende la moción del señor Fernández.

Continúa aun el debate y por ser avanzada la hora, las 4 y 30 p. m., se levanta la sesión.

Descarrilamiento de un tren de carga

Demora del tren de pasajeros

Ayer a las dos y media de la tarde un tren de carga extraordinario que venía de Limón trayendo durmientes para la línea del ferrocarril al Pacífico, descarriló muy cerca de Herrán. Cinco eran los carros de carga que traía ese tren y todos pertenecían a la Compañía del Pacífico.

Los carros descarrilados fueron dos y motivó el accidente, la quebrada de una rueda. El conductor del tren era Mr. Johnson.

Inmediatamente que eso sucedió, la locomotora del mismo tren vino a la capital por elementos para poner pronto expedita la vía. Pero poco previsoros anduvieron los señores de la Empresa al creer en el vaticinio del jefe de aquellos trabajos cuando pensó que a la hora de la llegada del tren de pasajeros de Limón, ya estaría todo compuesto. Por desgracia no fué así.

El tren de pasajeros que un poco antes de las cuatro de la tarde pasa por Cartago, tuvo que detenerse hasta las siete de la noche en el lugar del descarrilamiento del tren extraordinario, con gran descontento de los pasajeros, que a cada instante renegaban de la poca previsión de la Empresa y de la falta de consideración del conductor que dispuso esperar por tan largo tiempo en un lugar solitario, estando tan cerca las estaciones de Tres Ríos y Herrán, puntos que prestaban mayor comodidad.

De otra cosa se acusaba a la Empresa y era de que en vista de tan inesperado accidente, no hubiera dispuesto que el tren de pasajeros que a las cinco sale de ésta para Cartago, no lo despachara a esa hora para que topándose con el otro en el lugar del accidente, hubieran los pasajeros trasbordado, evitando así justas protestas.

Ley sobre venta de licores

Las taquillas pagarán más que las vinaterías

En la tarde de ayer tuvimos una breve conferencia con el Inspector de Rentas Municipales y solicitamos su opinión acerca de la forma en que se hará el remate de los puestos de vinaterías y taquillas.

Hace días, nos dijo, que trabajo en el asunto. La base de los remates estará en proporción con la patente que actualmente pagan los establecimientos de licores, aunque un poquito más crecido. Como trabajo previo, estoy haciendo el cómputo más exacto sobre el número de establecimientos.

Habrà una patente única, dividiendo los establecimientos en los de vinaterías, taquillas y establecimientos mixtos.

Como el número de taquillas es mayor que el permitido por la ley, la base para rematar será mayor que la de las vinaterías.

Para los establecimientos mixtos habrá considerables rebajas.

—Y cree usted que disminuirá el número de establecimientos y por tanto las rentas que perciba el Municipio?

—Indudablemente.

Un lechero desbarancado y arrastrado por un río

Un lechero, natural de San Joaquín, venía el último domingo, montado en su caballo, del Monte de Barba para aquella población. El muchacho, llamado Mercedes Rodríguez, era de once años de edad.

Al pasar por el riachuelo llamado Mancarrón, no se sabe cómo, cayó de la cabalgadura y fué a dar al fondo del barranco. Esto ocurrió como a las nueve de la mañana.

Se notó que venía detrás del muchacho, un caballo del accidente en los paddos de San Joaquín y Barba. De este último salió una comisión de personas para encontrar al lechero y lo hablaron, muerto y lleno de magulladuras, como a dos mil varas del punto donde ocurrió la caída.

También salió otra comisión de San Joaquín, la que llegó al lugar de la desgracia, después de haber sido llamado el cadáver de Rodríguez por los de Barba.

El riachuelo Mancarrón está crecidísimo y furioso y por sus aguas fué arrastrado el infeliz lechero.

El Ministro de Nicaragua señor Corea

Ayer en el tren de Limón llegó a esta capital el Ministro de Nicaragua en Washington señor Luis F. Corea, quien va para su patria.

Un buen amigo nos presentó a ese distinguido diplomático, tan conocido entre las personalidades más salientes de Centro América.

El señor Corea es relativamente joven, de complexión vigorosa y de trato correcto y ameno. Al conversar con él, uno desde el primer momento advina al político de talento despejado, a quien el porvenir reserva muchas victorias.

El señor Corea ha sido un gran propagandista del Canal de Nicaragua y en esa campaña ha luchado con empujos de atleta.

Reciba el distinguido diplomático nicaraguense el más cordial saludo que EL NOTICIERO le envía.

Actitud de las provincias con motivo de la ley sobre venta de licores

Los infrascriptos, mayores de edad, comerciantes y vecinos del cantón de Santo Domingo, hacemos constar:

Que nos adherimos en un todo al memorial que presentarán al Congreso Constitucional los señores comerciantes de San José, pidiendo la derogatoria de la ley sobre venta de licores.

Santo Domingo, 12 de agosto de 1902.

Félix León R.—Ceiso Zúñiga R.—Graciliano Zamora V.—Ismael Zamora.—José A. Vargas.—Emilio Campos.—Joaquín Azofeifa.—Rafael Villalobos E.—Victor González.—José Chacón.—Marcelino Chacón.—Listaneco Villalobos E.—Juan de Silva Vargas, que no sabe firmar, Jerónimo Rodríguez.—Faustino Bolaños.—Jenaro Rodríguez.—José Garcillazo.—Francisco Chaves.

POR TELEGRAMA

El Ministro de Nicaragua en Washington en Limón

Limón 13.—[Recibido a las 7 y 30 a. m.]

Acaba de desembarcar y sigue para esa el Ministro de Nicaragua en Estados Unidos, don Luis F. Corea.

Va a conferenciar con nuestro Presidente sobre asunto canal.—CORRESPONSAL.

AVISOS DEL DIA

VENDO

una casita de madera con techo de zinc, un jardín con más de mil plantas muy surtidas y baratísimo, un caballo con montura, dos cabras y un cabro, nueve carneros y gallinas, tres parejas de palomas de Panamá, una cría de canarios y otros animales. También una urna, una romana, una cocina de hierro, un ropero, varias vidrieras, un lote de vasos y tarros, otro de alambre y tela de alambre, una bomba de agua, una manguera, un molendón, una plancha, una máquina de moler café, dos puertas de hormo y un lote de moldes para testales.

LUIS IMICHEN

Señas: año de Cuesta de Moras, frente al Colegio de Sión.—Agosto 4.—3 v.

PODER

Durante mi ausencia del país, queda encargado de todos mis negocios, con poder generalísimo, el Licenciado don Ricardo Casoria.—J. ANT' CALDERÓN.—S. J. 8 agosto de 1902. S. v.

¡UNA VACA!

Me ha sido robada, el 26 de julio próximo pasado, una vaca criolla, hosa-negra con un cordón amarillo en el lomo, fierro confuso, algo pelirrojo, corta de piernas y muy larga de cuernos, tubo grande blanca y próxima para La encarga a todo el mundo y recompensaré a quien me la presente ó me informe de ella. Curridabat, 14 de Agosto de 1902.—JOSÉ J. SÁNCHEZ.—2 v. at.

AVISOS ANTERIORES

AVISO

El Licenciado don Matías Trejos queda con mi poder generalísimo durante mi ausencia.—San José, Agosto 11 de 1902.—LUIS DAVILA.—4 v.

MARCUS MASON Y CIA.

329 PRODUCE EXCHANGE New York U. S. A.

Fabricantes de maquinaria para plantaciones de CAFÉ, ARROZ, AMIGDAS y CACAÓ. Nuestro ingeniero Mr. E. T. Moller permanecerá en ésta hasta el 10 de Setiembre. San José C. R. Agosto 9 de 1902.—6 v.

A V I S O

Se alquila una casa de alto corral del Parque de Morazán. Entenderse con Napoleón B. Quirós.—Agosto. 4—2.

CRONICA

Santoral

JUEVES 14—Vig. (ayuno con abstiniencia.) Santos Justo y Pastor, hermanos mrs., san Ensebio conf. y santa Atanasia, virna. Del Antiguo Testamento: Miqueas, profeta.

Tribunales

Vistas para hoy en la Corte.—Sala de Casación.—Juicio criminal contra Rafael Vargas Arriava.

Sala 1ª.—No hay.

Sala 2ª.—Causa contra José María Chacón por fabricación de g'uardiente clandestino. Juzgado 1º del Crimen.—A la 1 p. m. Declaración de Jesús Ocampo en causa contra Jesús Arias por abigeato.

A las 3 p. m. Sorteo Jurado de José Barboza. Juzgado 2º del Crimen.—A la 1 p. m. jurado en causa contra Florentino Hernández.

Juzgado 1º Civil.—A las 3 p. m. testigos en causa de Manuel A. de Vars contra Florentino Casoria.

A la 1 p. m., Confesión de Máximo Fernández.

A las 3 y 30 p. m., Posiciones entre Carlos Iglesias C. y Francisco Monee.

Juzgado 2º Civil.—A la 1 p. m., Remate de Antolino Gamboa contra Meña.

A las 2 p. m., testigos incidente Zavaleta.

Alcaldía 1ª.—A las 1 p. m., Reconocimiento de Julio Castro contra Jesús Solano.

A las 2 p. m., Se constituirá el Alcalde en el Hospital San Juan de Dios para una declaración.

A las 8 y 30 a. m., Pruebas de Beatriz Zamora contra Juana Zamora.

Alcaldía 2ª.—Juan Loziza, posiciones pedidas por Pablo Leongh.

A las 2 p. m., Posiciones pedidas per Dey Escalante contra Abel Miranda.

A las 2 p. m., Posiciones pedidas contra Justo Barrientos por Dery Escalante.

A las 3 p. m., Posiciones pedidas por Vicente Montero contra Arnaldo Lang.

Alcaldía 3ª.—A la 1 p. m. Contestación de demanda de Selvina Hernández contra Carlos Monje.

A las 2 p. m. Posiciones, Gertrudis Mora, juicio contra Romualdo Montero.

A las 3 p. m. Pruebas Rafael Martínez (juicio ordinario).

Hospital

Entraron: León Lobo, Vicente Cordero, Federico Rojas, María Salas; María Navarro y Josefita Alfaro.

Salieron: Ignacio Villagas, Giagini Gasperi, Juan Benavides, Cipriano Bejarano y Catalina Chinchilla.

Movimiento de hoteles

Internacional.—Salieron: Ramón Rodríguez, para Atenas; Ed. Grosso, para Limón.

Imperial.—Salieron: D. N. Richardson; A. B. Houston, T. J. Bradleg.

Fallecimientos

Emiliano Sánchez Pradilla, de 27 años, casado con María Salazar Guardia, hijo de Antonio Sánchez y Nepomucena Pradilla, bogotanos, murió de enfermedad en el corazón.

Ramona María de las Mercedes Núñez Bejarano, de un mes, 3 días, hija de Trinidad Núñez y de Ignacio Bejarano, murió de cólera infantil.

Ferías de ganado

San Antonio de Belén y Heredia; transacciones verificadas ayer:

Terneros de pie C 10
Vaquillas de 3 años 20
Vaquillas gordas 35
Novillos de manzana oriolla 70
Novillos gordos oriolla 70
Bueyes de regular calidad 90
Bueyes de buena calidad 100
Bueyes gordos 100
Toros gordos 60
Termones 25

Caballos: hubo poca oferta y ninguna demanda.

Recó

Hoy será enviado por el Alcalde tino de la villa de Desamparados el reco Isaías Rojas, a quien se le acusa por robo, a la orden del señor Juez 1º del Crimen de esta ciudad.

Bullcio

Ayer a la salida de la escuela, a las 10 a. m. dos pilletes rñieron a bofetadas mientras sus compañeros gritaban desahoradamente, azuzándolos a la pelea. Un policía que quiso intervenir salió corrido a los silbidos y mofa que de él hicieron.

Entierro

Acompañado de numerosa concurrencia se verificó ayer a las 10 a. m. el entierro de don Emiliano Sánchez Pra-

dilla. El cortejo salió de la Iglesia del Carmen. El coche fúnebre iba completamente cubierto de coronas y flores. Asistieron entre otras personas, el señor Presidente de la República, el Ministro de Hacienda, el Primer Designado y muchos otros distinguidos caballeros.

Insultos

Ayer a las 8 a. m. en el "chinchorro" del Hospital, frente a la casa del señor Varela, dos mujeres de la vida se decían los más fuertes improprios, ante un numeroso grupo de transeúntes que se detenía a oír aquel escandaloso diálogo, que concluyó cuando las partes quisieron, pero no porque interviniera la autoridad.

Trastorno

En gran desacuerdo se hallan los remeros de la Cárcel y Cuarteles. El del Cuartel de Policía está un cuarto de hora atrasado con respecto al de la Cárcel. Los demás andan casi lo mismo y como muchas personas se guían por los toques de corneta con que en esos centros se anuncian las horas, causan trastornos, por lo que llamamos la atención de la Comandancia de Plaza.

Vista

Ayer a las 7 1/2 a. m. recorría el señor Ministro de Hacienda don Cleto González Viquez, acompañado de varios comerciantes en licores, los establecimientos del Mercado.

Nueva diversión

Bonita por demás estuvo la primera función de los Rayos X que se exhibió antoche en el Salón de Soto. Desagradable fue sí que las amables señoritas que tomaron parte en la representación fueran objeto de burla, al salir de allí, de parte de una turba de muchachos, instigados según parece por unas mujercillas de malas costumbres de aquella vecindad. Debiera castigarse.—(Comunicada.)

Teatro

Es general el deseo de que en el mañana del domingo ponga en escena la compañía Serrador-Mari la comedia "El señor cura". No dudamos que la compañía complacerá al público.

Sentencias

Por sentencia dictada hoy a las 9 a. m. por el Juez 2º del Crimen, fueron condenados los reos Gilberto Morales y Gregorio Obregón, el primero a dos años 8 meses 21 días de presidio en San Lucas y el segundo a un año 5 meses 11 días por el delito de robo, en perjuicio de Marcelina Chaves.

Castigadas

Rafaela Rojas Vargas, la que antoche hirió a su compañera con un puñal, fué condenada ayer por el Agente 1º Principal de Policía a 30 días de arresto más 15 por otras faltas.

Otra sentencia

Teodorica Navarro Agüero, por inmoral, fué condenada a 10 días de arresto, en la misma Agencia.

Municipalidad

La única justificación que se puede dar a un impuesto crecido es que su empleo corresponda al sacrificio de pagarlo. La Municipalidad al cobrar el impuesto urbano, que por cierto es muy fuerte, adquirió el compromiso de desahogar el frente de las casas; pero hay lugares como el comprendido desde el pie de la Cuesta de Moras hasta el alto, en que la orilla derecha de la calle (mirando al Este) es un verdadero demerale.

Demerale

En la Agencia 1ª Principal de Policía se siguió información para averiguar si la señora Rafaela Araya era pobre; y habiendo resultado cierto, pues dicha señora está loca, la autoridad ha ordenado su ingreso al Asilo Chapú.

Beneficencia

Próximamente dará el señor Didier una función cinematográfica a beneficio de la Sociedad de San Vicente de Paul. Así nos lo comunica la Presidenta de esa asociación doña Rosa de Sáenz.

De Santa Bárbara

Se están recogiendo en aquel pueblo firmas para sostener al Jefe Político.

se acentúa

en Cartago el rumor de que aquel Municipio designará al joven don José Escalante para que ocupe la beca a que aquella provincia tiene derecho en los EE. UU.

Huesped

Se dice que pronto llegará a esta República el General Reyes, famoso caudillo colombiano que representó de honrosa manera a su patria en el Congreso Pan-Americano de México.

Conferencias

Ayer tuvimos el gusto de recibir la visita de don Rafael Díez de la Cortina, quien se encuentra desde anteaño en esta capital, procedente de New York. El señor Cortina se propone dar unas cuantas conferencias sobre los métodos más modernos y eficaces para el aprendizaje de idiomas. La primera de éstas conferencias será dada en el Centro Español. El señor Cortina es el autor del conocido método para el estudio del inglés que lleva el mismo nombre.

Personal

Hoy parte para el Guanacaste el energético y celoso diputado por aquella provincia, don Federico Faerron. Obedece su viaje a la noticia recibida de tener enferma una nietecita.

Función de beneficencia

Las señoras que componen la sociedad de San Vicente de Paul preparan una función que se dará en el Teatro Nacional por la Compañía Serrador-Mari y cuyo producto se destinará a los pobres. Con este objeto se acercaron en la tarde de ayer al señor Ministro de Gobernación las respetables señoras doña Julia Sáenz de Esquivel y doña Rosa Sáenz de Esquivel. Probablemente se escogerá la obra de Echegaray el "Gran Galeoto".

Noticias marítimas

El vapor "Alleghany," en su último viaje de Limón a New York, fué sorprendido por una borrasca. Con este motivo los pasajeros y tripulantes no dejaron de sufrir, pues los viveres llegaron a faltar. Entre los pasajeros se encontraba la señorita Aminta Consuegra.

—El vapor "Alene," en dos viajes de Limón a New York, sufrió notables demoras por descomposición en la maquinaria.

Revista Teatral

"EL GRAN GALEOTO"

El 19 de Marzo de 1881 se verificó en Madrid en el Teatro Español el estreno de esta obra, que es sin disputa una de las que más timbre han dado al nombre de don José de Echegaray.

Todo el mundo conoce la carrera sorprendente que ha hecho en el arte dramático el notable matemático y hábil financiero, honra de la ciencia y de las letras españolas.

Es un republicano radical, un libre-cambista convencido, un notable tribuno, un periodista fogoso y un poeta de genio.

El "Gran Galeoto" ha sido traducido al francés, al italiano y al alemán. En Berlín se ha representado muchas noches seguidas y siempre con éxito extraordinario.

Nosotros lo conocíamos desde hace mucho tiempo y no está mal que recordemos que una compañía de aficionados, de que formaba parte el actual Director de Estadística, lo estudió con brío y lo representó co a cierto.

Anoche obtuvo un triunfo más la Compañía Serrador-Mari, porque trabajaron con esmero en conjunto y algunas partes con entusiasmo.

El señor Vico sabía de memoria y recitó sin titubear el monólogo precioso del prólogo. Después, en el papel de Ernesto, nos demostró la nobleza de su filiatría artística. Ese personaje, todo de verdad y de fuerza, es sumamente simpático. Dicho esto se concibe que está hecho como a la medida del señor Vico. En el último acto especialmente el actor se olvidó de la vida, olvidó su hogar, que brilla como un rayo de sol primaveral, olvidó su porvenir que es sonriente, para sentir la horrible pesadumbre de la vida y el odio a los miserables humanos que alienta al rojo vivo el cerebro-fragua del poeta Ernesto.

El público comprendió los esfuerzos del actor y lo recompensó dignamente. Alguien nos dijo refiriéndonos a él:—Está hermoso como un león desgreñado y soberbio.

Serrador y la señora Mari lo secundaron admirablemente dando realce a las magníficas tiradas líricas de la obra. Vayan nuestras felicitaciones para la trinidad predilecta del público.

Esta noche se estrena "Calumniada," obra del señor D. Emilio Pacheco Cooper, poeta aplaudido ya en nuestro Coliseo, que ambiciona hoy el laurel del prosista.

Rara coincidencia: la tesis de su obra es semejante a la que sustenta el "Gran

Galeoto," pero como nuestro medio ambiente es distinto al de Madrid, la originalidad cabe en los detalles. Trataremos de informarnos para dar a los lectores de "EL NOTICIERO" una opinión fundada y serena.—EL CRONISTA.

REVISTA DE LA PRENSA

La Gaceta

Publica el reglamento sobre juego de gallos.

—Se aprueba con modificaciones la tarifa de impuestos dictada por la Municipalidad de Aserri.

—Se nombra a don Ignacio Mora jefe político del cantón de Mora, de esta provincia, en lugar de don José María Avila, a quien se le acepta la renuncia.

La Nueva Prensa

Se ocupa editorialmente del incidente ocurrido anteaño en la Cámara, en la sesión de la tarde y del cual hemos dado cuenta en nuestra edición anterior. Transcribimos, de las consideraciones que hace el colega, lo siguiente:

"Los dos bandos llevaron la discusión a un punto de caramelo y las frases: "falta a la verdad", "interesados en especular y vender maderas" y otras, cruzaron por la Cámara con gran menoscabo de la dignidad de nuestra Representación Nacional.—Hasta hubo quien calificó de "grosera" una interpelación que parecía precisa".

—Tomamos de la sección noticiosa:

Anoche como a las 8 se sintió otro ligero temblor.

—Anoche, entre 11 y 12, hubo gran alarma por el lado Sur de la Dolores. Motivó esto, dos detonaciones de revolver que se oyeron, poniendo a los vecinos y varios policías en movimiento. No se pudo averiguar nada.

La Prensa Libre

Significó ocupándose su Director de asuntos políticos-sociales.

Tomamos de su crónica:

"Se acentúa el rumor de que los dueños de pulpería tratan de cerrar sus establecimientos durante diez días. Se nos ha asegurado que hoy se repartirán unas hojas volantes anunciando ese cierre. Si así fuere, no creemos que eso conduzca a nada práctico."

La República

Tomamos de su información:

Creciente.—Se nos informa que la temida ayer por el río Segundo ha sido una de las mayores que recuerdan los vecinos de éste. Desde las primeras horas de la tarde era imponente el espectáculo que el río presentaba. La gran masa líquida, en su vertiginosa carrera, arrastraba arbustos y follajes desprendidos de sus ráfcos por la violencia del curso de las aguas.

SERVICIO DE LA NOCHE

Anoche celebró sesión el Municipio con asistencia de los señores Gobernador don Ricardo Mora Fernández y de los miembros don Gordiano Fernández, don Luis J. Bonilla, don Ciriacio Zamora y don Rafael Mora Escalante.

—A petición del señor Gobernador se entró a tratar del asunto referente a estación del Ferrocarril de Costa Rica. Se dió lectura al documento pertinente y se aprobó el arreglo de permuta por el cual se le dona al Ferrocarril un área de terreno al lado Oeste de la estación actual en cambio de una faja que cede ella.

—Se resolvió que la comisión calificadora informe acerca de decenas impuestos y cuáles no debe pagar el Gobierno.

—Se aprobó que una comisión, compuesta de los señores Médico de Higiene, Ingeniero Municipal y Fontanero, dictamine acerca de si conviene ó no que se quite la bomba que existe en la 9ª Avenida Oeste.

—Se acordó que informe la Junta calificadora en la solicitud de don Gregorio Quesada que pide que se le exima del pago del impuesto de alumbrado por una propiedad que tiene en la Plaza de Ganado.

—Leído un memorial por medio del cual una bequista para la Escuela de Obstetricia presenta como fador a don Abelardo Antillón, se acordó aceptarlo.

—Por moción del señor Bonilla se aprobó definitivamente que el señor Gobernador y el mencionado se acerquen al señor Ministro de Gobernación con el objeto de recabar de él, en lo que a la provincia de San José se refiere, que se demague aquello de que el bequista que se consigue adquiere conocimientos en la confección de ropa blanca, dedicándose

a adquirir conocimientos en veterinaria.

—Leído un memorial de la Junta Itineraria del Zapote sobre la reclamación que hacen don Pantaleón Garro y otro, se acordó por moción del señor Mora Escalante, que la propia Junta informe sobre si los reclamantes tienen propiedades en la calle para la que se formó el detalle.

—Leído un proyecto de licitación que presenta el señor Gobernador para obtener piedra quebrada que se destine para el raacadam de las calles, se acordó aceptarlo y se mandó publicar.

—Se acordó que a don Daniel Contreras Castro se le acepte la renuncia de jurado, caso de comprobar la causal en la que funda.

A los señores Alfonso Iglesias y Guillermo Gargallo se les aceptó por mayoría la renuncia de igual cargo.

—Se acordó de conformidad sobre la nota dirigida por el Inspector de Escuelas de San Sebastián.

—Se resolvió aplazar para cuando se abra el próximo curso, la solicitud de beca para la Escuela de Obstetricia que hace Rafaela G. de Silas.

—Se aprobó que conforme a la ley se proceda a la venta de una faja de tierra, cuya posesión solicita doña Florencia Solera.

Se levanta la Sesión a las 8 de la noche.

La última función de proyectógrafo se verificó antoche. Plástima que la luz se apagase. En los palcos había bellezas como Marieta Tinoco, Anita García y la señorita Antillón. Entre personas de posición, notamos a los Ministros de Gobernación y Hacienda con sus familias.

Es probable que la función a beneficio del Hospital sea muy concurrida. El señor Didier merece nuestras felicitaciones por sus notables vistas y por la asistencia.

Anoche el gremio de comerciantes de licores celebró reunión en el salón de los Hermanos Rodríguez. Acordaron nombrar una directiva para la defensa de sus intereses.

COMUNICADOS

Molino de San Juan

¿Será posible que después de haberse gastado varios miles de colones en la hechura del pozo y la compra del molino tengamos ahora de nuevo que beber las asquerosas aguas de las acequias que por este pueblo corren?

Esto lo decimos por hacer ya 15 días que el molino está descompuesto (así es de bueno) y no vemos que se acerque nadie a componerlo, a pesar de estar en el contrato garantizado por un año y de haberse ya dirigido el señor Agente de Policía en ese sentido, al señor que lo vendió.

Esperamos que el progresista don Ricardo se interesará en el asunto y hará cumplir a quien no sabe ó no quiere hacerlo.—UNOS VECINOS.—San Juan, 13 de Agosto.

SEÑOR DIRECTOR DE "EL NOTICIERO" — San José.—Le estimaré publicar lo siguiente:

A FIGURIN

Cartago.

Como Jefe de la Oficina Telefónica de ésta, me veo obligado a pedirle la publicidad de los "laburos interurbanos" que U. delecta en el número 560 de "El Día", advirtiéndole que no entrará en explicaciones, si U. no pone al píe su verdadero nombre, pues soy enemigo de los pseudónimos.

También debo advertirle que don Jesús Drenes, quien actualmente desempeña el puesto de 2º telegrafista, fué propuesto por don Atanacio Coto y aceptado por el señor Director General, mientras permanezca enfermo el señor Coto. — JOSÉ AGUILAR H. — Cartago, 13 agosto, 1902.

LA CORPORACIÓN MUNICIPAL Y LA CONDUCTA DEL SEÑOR MENDIOLA BOZA

Los señores Regidores son representantes del cantón en general y están obligados a defender con esmero y sin contemplaciones a ningún género los intereses del público, por más que ello desagrade a quienes no buscan otra cosa que mayor lucro en sus empresas. Hacen muy bien los señores municipales en procurar que los compromisos contraídos por los empresarios se cumplan en todas sus partes y a que se hagan las debidas investigaciones que sean pertinentes para obligar a los contratistas a no abusar del público. La Municipalidad de San José ha procedido acertadamente dirigiéndose al señor Ministro de Fomento a fin de que averigüe si el circuito metálico había sido colocado por lo estipulado en el contrato celebrada al efecto el año próximo pasado.

El público habría quedado muy satisfecho si se hubiera nombrado en compañía del señor Director General de Telégrafos, al competente Ingeniero electricista don A. Rampazzini; así el informe habría sido más explícito y más ajustado a conocimientos científicos. Debemos manifestar que a pesar del informe del Director de Telégrafos, que ha dado motivo a que el señor Mendiola para cechar un mordisco a uno de los municipales, es opinión general que los teléfonos están lo mismo que antes.

En cuanto a los ataques que ese señor hace a la Municipalidad, no merecen tomarse en cuenta, pues ya todos saben que el señor Mendiola está en el momento graduado en esta Corporación si ésta no acepta un todo las pretensiones de ese señor, y no le permite que proceda conforme a su antojo. El público de San José está satisfecho de los buenos procederes de la Municipalidad en todos sus actos y aplaude el celo y la energía con que defiende los intereses que le están encomendados.—X. X.

Avisos

LICITACION

Autorizado por la Junta Escolar de esta ciudad, convoco licitadores para la construcción de unos excusados en la Escuela graduada de Varones.

La obra tendrá—43 metros cubicos de excavación.—18 metros cubicos de brocal de ladrillo.—20 metros cuadrados de corredor, 3 m. 80 de largo 2 m. 80 de ancho y 3 m. 30 de altura.—2 chimeneas de 5 m. 30.—8 asientos con tubo cónico de hierro.—8 puertas.—8 gradas de madera.—12 metros de canoa para recoger las aguas.—Marco y cadenas de roble negro de 0m. 20 de lado.—Gigantones de roble de 0 m. 15 de lado

Piso de cedro "pochote", viguetas, soleras, cadenas, tijeras, marcos de puerta, forros y divisiones de cedro amargo.

En mi oficina están á disposicion de los interesados los planos á que debe conformarse la construcción.

Las propuestas deben presentarse en pliego cerrado antes de las doce del día 14 de setiembre próximo.

La Junta se reserva el derecho de aceptar la proposicion que juzgue más conveniente ó desechárlas todas.

Junta de Educacion de Alajuela.—El Presidente, —B. Casara.—Agosto 12.—6 v.

DR. MOISES CASTRO F. MÉDICO Y CIRUJANO

Despacha en su casa de habitación, 25 varas al Norte de la del Licenciado don Ascension Esquiuel Agosto 5.--7 v. alt.

Aviso

que no reconozco ninguna cuenta que haga mi hijo Manuel de la Paz Castro, quien no tiene por consiguiente derecho para hacerlas en mi nombre.—Agosto 5.—MANUEL DE LA PAZ ESCALANTE.—3 v.

ALQUILO UNA CASA

en la calle de la Estación. Vendo otra frente al lado oeste del jardín de las señoritas Carmiol y compré una que dé 50-00 colones de renta.

VIDAL QUIRÓS. 10 v.—1

NUEVA CARNICERÍA

"EL 8 DE MAYO"

Frente al lado O. del Mercado

Habiendo tenido un arreglo con la "United Fruit Co", dispongo de ganado gordo, teniendo el gusto de manifestar á mi numerosa clientela que cuento con magníficos empleados. Todos los días destazo novillos. Se envía carne á domicilio.

J. JOAQUIN QUESADA

ALEJANDRO ALVARADO H.

FABIO BAUDRIT

Han establecido su bufete de Abogacia y Notariado frente al almacén de Troyo, casa de doña Mariana v. de Argüello.

PROCURAD RELACIONES.

Cuanta más gente conozca, mejores serán vuestros, probabilidades de encontrar entre ellas relaciones útiles. Nadia puede ser independiente de sus semejantes ó de sus circunstancias. Es una tontería decir que no es importa lo que otros hagan ó lo que crean acerca de vos porque podéis necesitar de su ayuda ó consejo en cualquier momento. El mismo principio es aplicable á los aparatos que economizan trabajo. Es mucho mejor encender la luz con solo apretar un boton al lado de la cama, que tener que levantarse á prender un cerillo y después el gas. Cuantas más cosas sabéis hacer, estéis mejor resguardados contra las emergencias de la vida. Es la ignorancia en estos asuntos la que causa una incalculable pérdida de tiempo, dinero y salud. "Ahí sí lo hubiera sabido á tiempo," es el grito triste y lamentable de una multitud de personas que se encuentran agobiadas por alguna enfermedad de la cual cierto remedio les podría haber librado. Ahora bien, los conocimientos se adquieren por medio de la vista ó del oído. Por lo mismo es razonable suponer que lo que os vamos á referir acerca de la PREPARACION DE WAMPOLÉ

sea la noticia más valiosa que se publica en este periódico. Es tan sabrosa como la miel y contiene los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. No tiene igual para la reconstrucción de los enfermos y típicos. En todos los casos de Fiebre, Escrófula, Reumatismo, etc., se ha mostrado digna de toda confianza. Los enfermos delgados y demacrados pronto recuperan su salud y fuerzas. Un enfermo ganó doce libras en peso con una sola botella. Si ahora la necesitáis, tomadla ahora, y si no, haced por conocerla, para saber lo que habéis de hacer cuando se presente la ocasión. Nadia sufrís un desengaño con esta. En Botecas

OJO

Vendo un lote de construcción al Sureste del Parque Nacional. Consta de 13 varas de frente por 8 varas de fondo.

También vendo una finca en Grecia, diez minutos á pie de la Plaza. Consta de quince manzanas. Se llama "La Margarita."

ENTENDERSE CON EL SR. W. J. FIELD

DESCONFIÉSE DE LAS FALSIFICACIONES

ORIZA-POWDER

Flor de Arroz

FRESCURA Y PERFUME INCOMPARABLE

PERFUMERIA ORIZA

de L. LEGRAND

Inventor del Producto VERDADERO y acreditado ORIZA-OIL

11. Place de la Madeleine, Paris

SE HALLA EN TODAS LAS CASAS DE CONFIANZA



FUNERARIA PEDRO MARQUEZ

Servicio completo en todo lo referente al ramo de funerales: cajas mortuarias extranjeras y del país; catafalcos de 1ª, 2ª y 3ª, coronas, cartulinas; etc. COCHES FÚNEBRES DE 1ª y 2ª Dirección: 50 varas al Norte del Telégrafo.—Teléfono N° 18.

A. LANDERGREN,

Sucesor de Pedro Marquez.

NOTA:—Coches de paseo para alquilar.

EMULSION de SCOTT

DE ACEITE PURO DE HIGADO DE BACALAO CON HIPOFOSFITOS DE CAL Y DE SOSA.



TAN AGRADABLE AL PALADAR COMO LA LECHE. El gran remedio para la cura radical de la TISIS, ESCRÓFULA, ANEMIA, RAQUITIS, DEBILIDAD GENERAL, y todas las enfermedades estenuantes tanto en los niños como en los adultos.

Ningun medicamento, hasta hoy descubierta, cura las afecciones del pecho y vías respiratorias y restablece á los anémicos, escrófulos y raquíticos con tanta rapidez como la Emulsion de Scott.

De venta en todas las boticas, droguerías y farmacias.

AGUAS DE MONDARIZ

Especiales para diabetes, anemias, dispepsias, afecciones del estómago, hígado y convalecencias de enfermedades graves.

De venta en las principales farmacias de San José.—Unico depósito en Costa Rica: PULPERÍA EL ORIENTE.

EL VERDADERO ELIXIR TONICO ANTIEMLÉNTICO

Empleado con exito desde hace más de ochenta años, contra las enfermedades del Hígado, del Estómago, del Corazón, Gota, Reumatismo, Fiebres Pefidicas y Fervolicas, la Obesidad, la Grippe ó Influenza, las enfermedades del Cutis, las Lombrices y todas las enfermedades ocasionadas por la Bilia y las Plomas.

Prepárase todo exclusivamente en su única Fábrica en Paris, en la Rue de Valenciennes, 117.

Prepárase en el País en la Fábrica de la "Farma Paul GAGE" en la Rue de Valenciennes, 117.

Y en todas las farmacias.

EXLIXIR de GUILLE

AVISO

Se desea comprar vacas muy buenas, con la cría pequeña. Se pagan á buen precio. 1 máquina de escribir Smith Premier de las últimas, con todas las reformas. 1 máquina de plear pasto fuerte, para fuerza motriz.

Dirigirse á la casilla número 382.

DE LA MULTITUD

Que han usado nuestra preparación á que la están usando en la actualidad, jamás hemos sabido de ninguno que no haya quedado satisfecho del resultado. No pretendemos nada que no haya sido ímpulsamente justificado por la experiencia. Al recomendarla á los enfermos no tenemos más que hacer referencia á sus méritos. Se han obtenido grandes curaciones y de seguro que se obtendrán muchas más. No hay y podemos asegurarlo honradamente, ningún otro medicamento, que pueda emplearse con mayor fé y confianza. Alimenta y sostiene las fuerzas del enfermo durante esos períodos en que falta el apetito y los alimentos no pueden digerirse. Para curar las falsificaciones ponemos esta marca de fábrica en cada botella de la



"Preparación de Wampolé" y sin ella ninguna es legítima. Es tan sabrosa como la miel y contiene los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Malta y Cerezo Silvestre. Tómala antes de las comidas, aumenta el apetito, ayuda á la digestión, desarrolla el cuerpo, enriquece la sangre con elementos rojos y reconstituyentes y vuelve á los placeres y tareas del mundo á muchos que habían perdido ya toda esperanza. "El Dr. A. Burtoldi dice: Heusado de preferencia en estos últimos tiempos su bacalao y me es grato manifestar á Uds. que los resultados obtenidos en mi clientela son maravillosos: como reconstituyente, magnífico, y para el tratamiento de las enfermedades del pecho, sin igual." "Nadie sufre un desengaño con esta." De venta en todas las Botecas.

Leonidas Briceño PASANTE DE ABOGADO

Despacha en la Redacción de EL NOTICIERO.

GERHARD MENNEN.

Preparador de los POLVOS DE TONCA, POLVOS de Telen Toronado, Es uno de los avances que con perseverancia y sentido común ha logrado establecer un negocio de reputación internacional.



Su fisonomía así como los polvos, son ya conocidos en el mundo entero, los polvos á causa de la individualidad y habilidad química de su inventor, y su retrato por que ya siempre aparece junto de los POLVOS, preparados autógicamente por él para evitar las falsificaciones. Por consiguiente el retrato se exhibe por todas las partes del globo, en las que existen boticas de cajitas que se venden anualmente. El departamento de Guerra de los Estados Unidos compra grandes cantidades de los POLVOS DE MENNEN, para alivio de los pies doloridos y rostro asoleado de los soldados. En las Repúblicas Sud-Americanas y países de Europa se están embarcando grandes consignaciones, desde New York, New Jersey, donde se halla el Laboratorio.